



# Grupo de Amistad México-Malasia se reúne con cámaras de comercio nacionales y el embajador de esa nación asiática

## Boletín No. 4936

- El objetivo, generar estrategias que contribuyan a fortalecer las relaciones comerciales bilaterales

El Grupo de Amistad México-Malasia, que preside la diputada Gabriela Sodi (PRD), se reunió con representantes de Concanaco, Coparmex, CMIC y el embajador de Malasia en México, Muzafar Shah Bin Mustafa, a fin de generar estrategias que contribuyan a fortalecer las relaciones comerciales bilaterales.

Al dar la bienvenida, la diputada Sodi afirmó que por medio de la diplomacia parlamentaria hoy dos naciones se vuelven a reunir con el propósito de continuar una fructífera relación bilateral, además de contribuir en la generación de nuevas formas de comunicación y cooperación económica.

Destacó que el encuentro con las cámaras de comercio de México pretende generar políticas públicas que contribuyan a fortalecer los esfuerzos de dos pueblos y enriquecer las relaciones políticas, económicas, comerciales, científicas, educativas, culturales, inversión y turismo.

Por ello, exhortó a los representantes comerciales a expresar con libertad su opinión, con el objetivo de que la Cámara de Diputados los recapture y escuche para lograr políticas públicas coherentes.

El diputado Miguel Ángel Varela Pinedo (PAN) señaló que durante dos años se ha dado seguimiento al trabajo de este Grupo de Amistad, enfocado en la agenda que se tiene definida dentro del Congreso de la Unión, por lo que se debe continuar con el fortalecimiento binacional.

A su vez, el embajador Muzafar Shah Bin Mustafa dijo que la relación entre México y Malasia ha logrado grandes niveles de intercambios comerciales y una relación cálida en términos políticos y económicos desde hace 49 años.



Puntualizó que actualmente se vive una situación retadora global, por lo que esta reunión debe generar una colaboración entre compañías de los dos países, debido a que Malasia está en un punto crítico y se tiene que unir para derribar los obstáculos creados a nivel mundial.

A los representantes comerciales les garantizó que Malasia es una nación para invertir y hacer negocios, lo que se ve reflejado en el Informe del Banco Mundial del 2022, donde ocupó la posición doce, lo que compromete a tener un sistema de negocio abierto para mitigar los retos económicos.

### **Representantes de las Cámara de Comercio**

En representación de José Héctor Tejada, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), Enrique Alcázar Córdoba aseguró que México tiene tratados comerciales con alrededor de 54 países y un mercado de 130 millones de habitantes, que lo convierte en un país muy atractivo y en la puerta de entrada para más inversiones.

Fernando Treviño Núñez, representante del presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora, expuso que es esencial que ambas naciones trabajen para eliminar barreras comerciales y simplificar procedimientos aduaneros, mismo que facilitará el flujo de bienes y servicios, además de fomentar mayor inversión.

Por su parte, Leovigildo Chávez López, vicepresidente de Enlace Legislativo de Coparmex-Ciudad de México, dijo que hay mucho por avanzar en materia de infraestructura, conectividad digital y educación para las nuevas carreras que van llegando en generación de energía.

Lilia Marcela Heredia Izquierdo, presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC-Ciudad de México, pidió que se incremente el presupuesto para infraestructura, porque se requieren mejores vías de comunicación.

A su vez, Mónica Chávez, presidenta de la Comisión de Cabildeo e Incidencia Pública de Coparmex-Ciudad de México, subrayó que para que el país siga siendo atractivo es necesario mejorar la calidad de la infraestructura de comunicaciones, desde las carreteras, puertos, aeropuertos y la conectividad.

“De no hacerlo de manera estratégica, las inversiones y el desarrollo que viene con las nuevas tecnologías se puede ir al país vecino, dejándonos escapar una gran oportunidad histórica para México y detonar su máximo potencial”, apuntó.



## Conclusiones de la reunión de trabajo

La diputada Gabriela Sodi subrayó que no se pueden seguir permitiendo los rezagos en el país; por ello, es importante que se tengan estos grupos de trabajo para conocer las necesidades de la industria mexicana.

A su vez, el embajador Muzafar Shah Bin exhortó a las empresas de México a aprovechar las oportunidades comerciales y de inversión con Asia, que tiene un mercado de 650 millones de habitantes.

